

 for the English please turn the page/scroll downwards

EXKURSIONSPROGRAMM

36. ÖGA-TAGUNG 17.-18. SEPTEMBER 2026

Freitag, 18. September 2026

Exkursion in das Weinviertel:

Das Weinviertel, im Norden von Wien gelegen, ist eine stark ländlich geprägte Region. Sie zeichnet sich durch sanft hügeliges Terrain mit ausgedehnten Weinbergen und charmanten Dörfern aus. Das Klima ist pannonisch beeinflusst, mit warmen Sommern und vergleichsweise milden Wintern. Bekannt ist die Gegend für ihre Weinproduktion und traditionellen Heurigenlokale, wobei Grüner Veltliner und Welschriesling dominierende Rebsorten sind. Neben dem Weinbau spielt die Landwirtschaft eine bedeutende Rolle, insbesondere der Anbau von Getreide und Gemüse.

13:00 Uhr Abfahrt BOKU

13:30-15:00 Uhr Agro Innovation Lab: Das Agro Innovation Lab ist der 2016 gegründete Innovationshub der RWA Raiffeisen Ware Austria und sucht weltweit nach Start-ups und Technologien für die Landwirtschaft. In einem Accelerator-Programm erhalten ausgewählte StartUps z.B. agrarspezifisches und unternehmerisches Know-how von Trainer:innen und Mentor:innen. Erprobte Innovationen für die Landwirtschaft gelangen über das Netz der RWA und der Raiffeisen Lagerhäuser direkt zu den Betrieben. Daneben entwickelt das Lab eigene Dienste wie Drohnenbefliegungen und Bodenprobenahmen.

15:30-17:30 Uhr Wiesner Bauer Hof: Der Wiesner Bauer Hof ist ein Selbstversorger-Bauernhof im niederösterreichischen Weinviertel, den Isabell und Christoph Wiesner betreiben. Getreide, Gemüse und Obst wachsen am Hof, die artgerecht gehaltenen Tiere liefern Fleisch und Milch, und beides wird vor Ort zu Brot, Käse, Wein und Fleischspezialitäten verarbeitet – Christoph Wiesner gilt als einer der bekanntesten Mangalitza-Züchter Österreichs. Der Hof ist zugleich offener Lernort mit Kursen zu Hausschlachtung und Fleischverarbeitung sowie gemeinschaftlicher Naturweinproduktion.

18:15 Uhr Abendessen im Heurigen „Christ“ in Jedlersdorf

Individuelle Abreise Straßenbahn (30/31) ist in 5 Minuten fußläufig erreichbar.

EXCURSION PROGRAM

36. ÖGA-TAGUNG 17.-18. SEPTEMBER 2026

Friday, 18th September 2026

Field trip to the Weinviertel:

The Weinviertel, located north of Vienna, is a rural area. It is characterized by gently rolling terrain with extensive vineyards and charming villages. The climate is influenced by the Pannonian region, with warm summers and relatively mild winters. The region is known for its wine production and traditional wine taverns, with Grüner Veltliner and Welschriesling being the dominant grape varieties. Agriculture also plays a significant role, particularly in the cultivation of cereals and vegetables.

13:30 Departure at BOKU (conference venue)

13:30-15:00 Uhr Agro Innovation Lab: Agro Innovation Lab is the innovation hub of RWA Raiffeisen Ware Austria, founded in 2016, and scouts worldwide for start-ups and technologies for agriculture. Its accelerator programme gives selected startups agri-specific and entrepreneurial know-how from trainers and mentors, while proven innovations for agriculture reach farms directly through the network of RWA and the Raiffeisen Lagerhaus cooperatives. The lab also develops its own digital services, such as drone imaging and soil sampling.

15:30-17:30 Uhr Wiesner Bauer Hof: Wiesner Bauer Hof is a self-sufficient farm in Austria's Weinviertel region, run by Isabell and Christoph Wiesner. Grain, vegetables and fruit are grown on site and the humanely kept animals provide meat and milk, all processed on the farm into bread, cheese, wine and charcuterie — Christoph Wiesner is one of Austria's best-known Mangalitzka pig breeders. The farm is also an open place of learning, offering courses in home butchering and meat processing as well as collaborative natural wine production.

Tours at RWA and Wiesner Bauer will be either in English or translated

18:15 Dinner at a traditional restaurant (Heuriger) "Christ" in Jedlersdorf

Individual departure The tram stop (30/31) can be reached on foot in 5 minutes.